



Weltkirche
&
Schöpfung



4. Newsletter Weltkirche & Schöpfung 2022

Unsere Welt ist im Aufruhr – in vielerlei Hinsicht. Wir Menschen spüren, dass wir allein überfordert sind. Sich diese Überforderung einzugestehen kann ein erster hilfreicher und zugleich heilender Schritt sein. Sich in Gemeinschaften zusammen zu schließen, auszutauschen, beizustehen, miteinander sinnvolle Wege zu suchen und zu erproben, ein zweiter Schritt. Manche gehen gerade in dieser herausfordernden Zeit noch einen dritten Schritt: sie fragen nach Gott. Für diese drei Schritte bieten wir in den kommenden Wochen den einen oder anderen Impuls. Mögen diese Impulse uns helfen, lebensdienliche Wege zu finden und zu gehen.

Dafür wünsche wir allen unseren Leser*innen eine gesegnete Weihnachtszeit und einen guten Start ins neue Jahr 2024

Christoph Fuhrbach & Steffen Glombitza

Inspiration Weltkirche

Online-Veranstaltung mit Carolina de Magalhaes am 20.12.22, 20 bis 21 Uhr



Für Kurzentschlossene:

Im Rahmen der Adveniat-Weihnachtsaktion „Gesundsein fördern“ kommt Carolina de Magalhaes zu uns ins Bistum. Am Dienstag, 20.12. wird sie von 20 – 21 Uhr in der Online-Veranstaltung „Inspiration

Weltkirche“ erzählen, wie die Einheimischen im Westen Guatemalas trotz schwieriger Umstände es schaffen, ihre Ernährung zu sichern und ihre Gesundheit zu stärken. Global und auch in Deutschland brauchen wir eine Ernährungswende, um die Klimaziele einzuhalten und die Artenvielfalt wieder zu fördern. Können wir in diesem Bestreben von den Kleinbäuer:innen in Guatemala lernen?

Die Veranstaltung ist für alle Teilnehmenden kostenfrei.

Anmeldungen sind bis am 20.12., 19:30 Uhr per e-mail möglich: christoph.fuhrbach@bistum-speyer.de - die Angemeldeten bekommen dann den Zugangslink für die Veranstaltung zugesendet.

Mehr Infos zu Carolina de Magalhaes gibt es unter:

<https://www.adveniat.de/engagieren/weihnachtsaktion/partner-weihnachtsaktion/carolina-de-magalhaes/>

Aktion Dreikönigssingen 2023

Kinder stärken, Kinder schützen - in Indonesien und weltweit

Unter dem Motto „Kinder stärken, Kinder schützen – in Indonesien und weltweit“ steht der Kinderschutz im Fokus der Aktion Dreikönigssingen 2023.

Alle Infos inklusive der aktuellen Materialien finden Sie unter

<https://www.sternsinger.de/sternsingen/>



Klimaangst und Öko-Trauer - Eine spirituelle Aufgabe?

Online-Veranstaltung am 09.01.2023, 19:30 -21:30 Uhr

Die heraufziehende Klimakatastrophe löst bei vielen Menschen starke Gefühle aus: Angst, Trauer, Wut, Scham. Erlebt werden diese Gefühle dann oft als Verzweiflung oder Ohnmacht und führen so eher zu einer Lähmung. In ihnen kann auch transformative Kraft liegen, wenn wir nicht in der Lähmung steckenbleiben.

Klimaangst und ökologische Trauer sind – zumindest in ihrem Ausmaß und ihrer Intensität – neue Phänomene. Was bedeutet dies aus spiritueller Sicht und brauchen wir neue geistliche Formen für den Umgang mit unserem Schmerz über den Zustand der Erde?

Nach einem Impuls von Martin Horstmann, Studienleiter der Melanchthon Akademie Köln, folgt die Möglichkeit zum Austausch unter den Anwesenden.

Die Veranstaltung ist für alle Teilnehmenden kostenfrei.

Anmeldungen sind ab sofort und bis am 9.1.23, 19:30 Uhr per e-mail möglich:

christoph.fuhrbach@bistum-speyer.de - die Angemeldeten bekommen dann den Zoom-Zugangslink für die Veranstaltung zugesendet.

Mach den Raum Deines Zeltes weit

Vatikanisches Arbeitsdokument zur Synode in deutscher Sprache



Am 27.10.2022 hat der Vatikan das Arbeitsdokument für die kontinentale Etappe der Bischofssynode Synodale Kirche 2021 – 2024 veröffentlicht. Es steht unter dem Titel „Mach den Raum Deines Zeltes weit“ (Jes 54,2).

Hintergrundinformationen sowie die offizielle deutsche Übersetzung des Dokuments können hier gelesen/heruntergeladen werden:

<https://www.dbk.de/presse/aktuelles/meldung/vatikanisches-arbeitsdokument-zur-synode-in-deutscher-sprache>

Der weltweite synodale Weg

Online-Veranstaltung am 14.1.23 12:00-15:00 Uhr

Was bedeutet Synodalität - für uns, hier in Deutschland und für andere Ortskirchen weltweit? Wie blicken die Ortskirchen auf das Verhältnis zwischen Priestern und Laien, auf Macht und Teilhabe, auf die Rolle der Frau und auf Sendung, Lebensrelevanz und –dienlichkeit unserer

Botschaft? – um diese Fragen wird es bei einem digitalen Austausch mit Gästen aus Südafrika, Nicaragua, von den Philippinen und aus Großbritannien gehen. Außerdem wird Sr. Marie Kolbe Zamora aus dem Synodensekretariat in Rom dabei sein. Anmeldemöglichkeit besteht bis zum 7.1. unter seelsorge@bistum-speyer.de
Mehr Infos gibt es auf dem offiziellen Flyer zur Veranstaltung: <https://www.bistum-speyer.de/bistum/weltkirche/synodal-kirche-sein/>



"OneWorldFirst!"

Konzert des Chorprojektes FairtOnt am 14.01.23, 19:00 Uhr, Schifferstadt



Die Initiativegruppe Eine Welt e.V., Speyer veranstaltet am Samstag, 14.1.23 um 19.00 Uhr im Pfarrheim St. Jakobus Schifferstadt mit dem Projektchor FairtOnt ein Konzert für bedrohte und geknechtete Völker, ebenso für diejenigen, die sich weltweit dafür einsetzen, dass die Menschen und alles Leben auf dieser EINEN WELT bessere Zukunft haben und in Frieden leben.

Weitere Informationen finden Sie unter: <https://weltladen-speyer.de/?p=5767>

Fastenaktion 2023

Online-Veranstaltung: Einführung in die Misereor-Fastenaktion



Misereor bietet zwei Online-Einführungsveranstaltungen in die diesjährige Misereor-Fastenaktion „Frau. Macht. Veränderung.“ an: am Dienstag, 24.1.23, 18:30 – 20 Uhr sowie am Mittwoch, 1.2.23, ebenfalls 18:30 – 20 Uhr.

Weitere Informationen und Anmeldemöglichkeit finden Sie hier:

<https://fastenaktion.misereor.de/fastenaktion/veranstaltungen>

Klima und Gerechtigkeit: global und regional

Tagung im Heinrich-Pesch-Haus vom 10. bis 11.03.2023

Am 10.-11.März 2023 findet im Ludwigshafener Heinrich-Pesch-Haus eine Tagung unter dem Titel „Klima und Gerechtigkeit: global und regional“ statt. Die Tagung spannt bewusst einen weiten Bogen von den großen globalen Herausforderungen bis hin zu praktischen Umsetzungsmöglichkeiten bei uns vor Ort. Alle wichtigen Informationen sowie die Anmeldemöglichkeit finden Sie unter: <https://heinrich-pesch-haus.de/veranstaltungen/klima-gerechtigkeit-global-regional/>

Wer die bei dieser Tagung gewonnen Erkenntnisse im Nachgang als Multiplikator:in im eigenen



Wirkungsbereich umsetzen möchte, kann den Tagungsbeitrag vom Referat Weltkirche erstattet bekommen

Bitte melden Sie sich dafür bereits im Vorfeld bei christoph.fuhrbach@bistum-speyer.de

Genug. Gerech. Gut

TPI-Studienreise



Vom 19.-22.9.2023 ist eine Studienreise des TPI nach Wien unter dem Titel „Genug. Gerech. Gut – Pastoral unter den Vorzeichen des Anthropozän“ geplant. Voraus geht ein eintägiger Vorbereitungstag in Mainz am 16.6.2023. Mitreisen können alle in der Pastoral eingesetzten Seelsorger*innen. Anmelde-möglichkeit und alle wichtigen Informationen gibt es auf

<https://bistummainz.de/bildung/tpi/kurse/termine/veranstaltung/Genug.-Gerech.-Gut/>

Impressum

Hgg.

Christoph Fuhrbach (CF)

Referat Weltkirche

Bischöfliches Ordinariat Speyer

Tel.: 06232/102365

christoph.fuhrbach@bistum-speyer.de

Steffen Glombitza (SG)

Stabsstelle Umweltbeauftragter

Bischöfliches Ordinariat Speyer

Tel.: 06842/7060205

umweltbeauftragter@bistum-speyer.de

[Bestellen Sie hier diesen Newsletter](#)

Zur Abmeldung vom Newsletter klicken Sie [hier](#).